



Oscar para el 'black power' y el cine mexicano

► **Steve McQueen** es el primer director negro en ganar el premio de mejor película
► **Alfonso Cuarón** y 'Gravity' simbolizan el éxito de una generación de directores
► **Especial Oscar** de la revista 'Cinemanía', hoy, gratis con EL PAÍS **PÁGINAS 42 A 45**



KIEV DENUNCIA UN ULTIMÁTUM RUSO PARA QUE SUS TROPAS SE RINDAN EN CRIMEA

EE UU y la UE intentan frenar la escalada de Putin en Ucrania

Las potencias occidentales estudian medidas que fuercen a Moscú a detener sus operaciones militares y eviten un conflicto armado

PILAR BONET / LUCÍA ABELLÁN
Simferópol / Bruselas

Estados Unidos y la Unión Europea han lanzado una frenética y hasta ahora impotente ofensiva diplomática para detener la escalada militar rusa en Ucrania. Las llamadas telefónicas entre los líderes y las convocatorias de reuniones extraordinarias revelan el nerviosismo de Occidente, que teme un conflicto bélico en el este de Europa. El objetivo es frenar al presidente ruso, Vladimir Putin, y evitar la ruptura territorial de Ucrania.

“Se trata de la situación más grave que ha vivido el mundo desde la caída del muro de Berlín”, dijo ayer el ministro de Exteriores español, José Manuel García-Margallo, tras la cumbre extraordinaria de jefes de la diplomacia europea en Bruselas. La UE y EE UU barajan medidas para aislar a Rusia y obligarle a retroceder en su política de hechos consumados en Ucrania.

Putin no parece dispuesto a ceder. La llegada de tropas sin distintivo pero bajo control de Moscú a Crimea es incesante, hasta controlar todos los puntos estratégicos. Las autoridades de Kiev denunciaron ayer un supuesto ultimátum de Rusia para que los soldados ucranianos en Crimea se rindan. **PÁGINAS 2 A 7**



El presidente Vladimir Putin, junto al ministro de Defensa ruso, Sergéi Shoigu (izquierda), y el comandante Anatoly Sidorov, ayer, durante unos ejercicios militares cerca de San Petersburgo. / MIKHAIL KLIMENTYEV (AP)

El clima prebélico golpea los mercados

Las Bolsas europeas caen con fuerza y el rublo toca mínimos históricos

RODRIGO FERNÁNDEZ, Moscú

La posibilidad de un conflicto armado en Crimea desató ayer el temor de los mercados financieros. La Bolsa de Moscú fue la más castigada, con un recorte del 11,5% por el desplome de sus grandes empresas, como Gazprom. En Europa Occidental, el mercado más afectado fue Franc-

fort, con un retroceso del 3,4%, mientras que el Ibex español cedía un 2,33%.

El rublo se depreció hasta tocar mínimos históricos frente al dólar y el euro, cambiándose en 37 y 51 unidades, respectivamente. Ante la devaluación, el Banco de Rusia decidió por sorpresa elevar la tasa de interés de referencia desde el 5,5% al 7%. **PÁGINA 5**

idealista.com
el portal inmobiliario líder

Rajoy escenifica la recuperación con el respaldo de las grandes empresas

► Telefónica, Inditex, BBVA e Iberdrola elogian en el foro de Bilbao la política del Gobierno
► Christine Lagarde pide más reformas porque “es pronto para cantar victoria”

MIGUEL JIMÉNEZ / AMANDA MARS
Bilbao

Mariano Rajoy reunió ayer en Bilbao a lo más granado de la economía nacional e internacional para defender la salida de la crisis y reclamar a la UE medidas para consolidar la recuperación. Ejecutivos de grandes empresas (BBVA, Telefónica, Inditex, Iberdrola) respaldaron las políticas de Rajoy. Christine Lagarde, directora gerente del FMI, pidió más reformas porque “es pronto para cantar victoria”. **PÁGINAS 22 A 24**

España choca con Bruselas por la crisis de los inmigrantes en Ceuta y Melilla

CLAUDI PÉREZ, Bruselas

Reproches cruzados y una petición de ayuda de emergencia (45 millones de euros) para blindar las fronteras de Ceuta y Melilla. El Gobierno español afeó ayer a la Comisión Europea las críticas a la Guardia Civil por los 15 inmigrantes muertos en Ceuta. El ministro del Interior, Jorge Fernández Díaz, tachó las declaraciones de la comisaria Cecilia Malmström de “imprudentes”. Malmström mantuvo que el disparo de pelotas de goma pudo desatar el pánico y la tragedia. **PÁGINAS 10 Y 11**

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 30**

El secretario de Estado para el Deporte sale en defensa de un Barça “acosado” hasta la “desmesura” **PÁGINA 58**